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Inspiración no debe 
ser sinónimo de plagio

OMAR FAYAD. Debe existir un reconocimiento justo y principalmente económico para nuestros indígenas, destacó el jefe del Ejecutivo estatal ayer en

Tenango de Doria; anunció diversas acciones para municipios de la región.

[ ALBERTO QUINTANA ]

"M
e sumo al reclamo que reali-
za el Gobierno Federal a las
marcas internacionales por
copiar los tenangos; debe

existir un reconocimiento justo y principalmen-
te económico para los indígenas".

Omar Fayad destacó que le da gusto que
empresas se fijen en los tenangos para sus di-
seños; lo que no agrada es que no hagan el re-
conocimiento a los pueblos originarios y las
manos de artesanos.

Invitó a los artesanos de la región a que
participen en el décimo segundo concurso
"Bordados de Tenango de Doria" 2019, en el
cual premiarán 11 categorías, por parte del
gobierno estatal.

Lo anterior durante la audiencia pública reali-
zada en Tenango de Doria, ante habitantes de diver-
sos municipios de la región Otomí- Tepehua.    ..33

Disminuye trabajo 
infantil en entidad: 

confirma la STPSH ..88

� Enérgico llamado del gobernador
para que empresas reconozcan a 
las artesanos hidalguenses; caso
� Reclamo a marcas internacionales 
por copiar los tenangos, durante 
audiencia pública de este viernes

Exigen padres destitución de 
directora en primaria de capital
hidalguense; manifestación ..44
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arriba

JAJAIRA ACEVES 

Defendió la
diputada a una
ahora extrabaja-
dora del Congreso
local, quien fuera
despedida por po-
ner en su perfil de
WhatsApp una
foto en la que
aparece con el go-
bernador: el lla-
mado al respon-
sable de la baja es
dar solución a es-
ta situación pues
no es un acto con-
gruente.

abajo

HÉCTOR MENESES

Tras el sal-
do de dos muertos
y tres heridos, por
el enfrentamiento
entre policías y
delincuentes, re-
gistrado este
miércoles en el au-
ditorio municipal
de Zempoala al al-
calde "le llovieron"
comentarios nega-
tivos ya que sin
duda es un hecho
que evidencia la
falta de coordina-
ción en acciones
de seguridad.  
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ROBOS

Los vecinos de San Javier en Pachuca están
muy molestos con las autoridades de Segu-
ridad, estatal y municipal, porque en las
últimas semanas se registraron al menos
cuatro robos a casa-habitación en calles
continuas. El fraccionamiento es uno de los
más exclusivos de la capital hidalguense y cuen-
ta con seguridad privada, cámaras de vigilan-
cia, así como casetas de revisión para controlar
el acceso pero aun con estas medidas, la de-
lincuencia logró varios objetivos en la zo-
na. Tanta es la inconformidad de los habi-
tantes que colocaron lonas con fotos de los
presuntos responsables, se habla de una
banda de colombianos, en los accesos a las
privadas del fraccionamiento para preve-
nir a sus pobladores.

PLANTÓN

Organizaciones de supuesto corte campe-
sino como Antorcha, instalaron un plan-
tón en la Plaza Juárez. Los líderes de ésta in-
sisten en que el gobierno les entregue re-
cursos para realizar sus proyectos produc-
tivos, como ellos le llaman. El problema es
que el mismo Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador, aseguró
que ya no entregarán dinero a esos orga-
nismos porque lo único que hacían era
"mocharle" la mayor parte y el tema se ha-
bía convertido en un nido de corruptelas.
Con este ejemplo, el gobernador de Hidalgo,
Omar Fayad, canceló todo apoyo a ésta y
otras organizaciones que quieren mante-
ner presión a costa de lo que sea para no perder
sus privilegios.

FESTEJOS

Pocos serán los festejos del Día del Padre
que organizan los ayuntamientos de Hi-
dalgo y más bien son los centros comercia-
les los que tendrán mayor afluencia du-
rante el fin de semana. Para tal efecto, la
Secretaría de Seguridad mantendrá opera-
tivos de vigilancia en centros de abasto,
bares y restaurantes donde, por las fechas,
se anuncias promociones y festejos.

REHABILITACIÓN

Tuzobús en primera etapa de mejora
[ REDACCIÓN ]
� En esta etapa de contención
del deterioro del Sistema Tu-
zobús, el titular de la Secreta-
ría de Movilidad y Transporte
(Semot), José Luis Guevara
Muñoz, se reunió con conduc-
tores y personal administra-
tivo en patio Téllez con la fi-
nalidad de poner en operación
la rehabilitación de dormito-
rios, sanitarios, regaderas y
un comedor para dignificar
su espacio de trabajo.

Indicó la administración
estatal que durante el encuen-
tro el titular de la Semot es-
cuchó con atención las opi-
niones y sugerencias que los
colaboradores le hicieron pa-
ra avanzar en la operación. 

En este sentido, Guevara
Muñoz manifestó la preocu-
pación del gobernador Omar
Fayad en este tema por lo que

señaló que para el gobierno de
Hidalgo es fundamental que
el personal que transporta a
la gente en las unidades del

sistema de transporte masivo
de la capital cuente con me-
dios que contribuyan a un me-
jor desempeño.

L A  I M A G E N

HUELLAS 
La tarde de este viernes, elementos de las Poli-
cías, estatal y municipal, así como familiares
del oficial José Roberto Meneses Vargas de 24
años, quien falleció al impedir un asalto duran-

te la entrega de apoyos a adultos mayores, es-
te miércoles en el municipio de Zempoala, le
rindieron un homenaje póstumo.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..  
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Entregaremos también equipamiento a unidades de 
traslado, así como tanques de oxígeno, botiquines y ayudas funcionales

para fortalecer a Tenango de Doria;#AudienciaPública

Pide Fayad reconocimiento 
a creaciones hidalguenses

[ ALBERTO QUINTANA ]

“
Me sumo al reclamo que
realiza el Gobierno Fede-
ral a las marcas interna-
cionales por copiar los te-

nangos; debe existirun reconoci-
miento justo y principalmente
económico para los indígenas".

Omar Fayad destacó que le
da gusto que empresas se fijen
en los tenangos para sus dise-
ños; lo que no agrada es que
no hagan el reconocimiento a
los pueblos originarios y las
manos de artesanos.

Invitó a los artesanos de la re-
gión a que participen en el déci-
mo segundo concurso "Borda-
dos de Tenango de Doria" 2019,
en el cualpremiarán11 categorí-
as, por parte del gobierno estatal.

Lo anterior durante la au-
diencia pública realizada en Te-
nango de Doria, ante habitan-
tes de diversos municipios de la
región Otomí- Tepehua. 

Anunció el gobernador que
la rehabilitación de dos tramos
carreteros es una acción que eje-
cutará la Secretaría de Obras Pú-
blicas y Ordenamiento Territo-
rial (SOPOT). 

El primer mandatario estatal
explicó que las obras serán de la
comunidad Palo Gacho a la ca-
becera, así como la pavimenta-
ción de entrada y salida aTenan-
go de Doria.

Acompañado de funcionarios
de su gabinete este 14 de junio,
expuso que a través de mesas de
trabajo con las Secretarías de
Desarrollo Social (Sedeso) y de
Turismo brindan el apoyo a los
artesanos, ya que esta región
cuenta con una gran riqueza en
artesanías.

En la audiencia pública el je-
fe del Ejecutivo estatal y la direc-
tora del DIF Hidalgo, Patricia
González, entregaron bastones,
sillas de ruedas, botiquines, tan-
ques de oxígeno y andaderas.

Enfatizó Omar Fayadque

desde el inicio de su adminis-
tración se comprometió con
los hidalguenses a construir
un gobierno cercano a la gen-
te y acudir a los 84 munici-
pios. De ahí que invita a los
funcionarios de su gabinete a

desplazarse hasta las comu-
nidades más alejadas del es-
tado para atender las deman-
das y peticiones, "que no es-
tén detrás del escritorio".

Durante el evento el gober-
nador entregó 50 alarmas veci-

nales de las 200 que serán insta-
ladas en Tenango, el uso de es-
ta tecnología será implementada
en 77 municipios del estado y
estarán conectadas a C5i,que
opera la Secretaría de Seguridad
Pública de Hidalgo (SSPH).

BASES 

Escala Hidalgo 
en atención de 
pacientes con
diabetes: SSH
[ REDACCIÓN ]
� La implementación en
Hidalgo de estrategias
orientadas a la prevención
de enfermedades, es eje
fundamental de las políti-
cas en salud pública, de ahí
que programas como MI-
DO, el cual permite obser-
var y vigilar enfermedades
crónicas y sus precondicio-
nes, sean herramientas co-
adyuvantes para cumplir
con el propósito de atender
puntualmente y de forma
preventiva, a usuarios de
la Secretaría de Salud en
Hidalgo (SSH), así lo ase-
guró su titular, Marco An-
tonio Escamilla Acosta,
esto al detallar los avan-
ces que la entidad ha re-
flejado en los Índices de
Calidad de la Atención en
Diabetes (ICAD) y de Ca-
lidad de la Atención de la
Hipertensión Arterial Sis-
témica (ICAHI).

Indicó que la entidad ha
escalado posiciones en esta
herramienta de evaluación
de las acciones que se apli-
can para hacer frente a las
enfermedades crónicas, y
a través de las cuales, se mi-
den los procesos de la aten-
ción otorgada al paciente,
así como el impacto que se
alcanza en el control de su
enfermedad en dimensio-
nes de calidad.

Estas herramientas ex-
plicó son empleadas a ni-
vel nacional definidas co-
mo ICAD e ICAHI, y están
compuestas por tres indica-
dores: Retención del pacien-
te (acuden los pacientes a
sus citas). Consulta efecti-
va (calidad de la atención).
Impacto en salud (control
de las enfermedades).

Bajo esta premisa, Hidal-
go pasó del lugar 19 en di-
ciembre del 2017 al 4° lu-
gar nacional en el Índice de
Calidad de la Atención al
paciente con Diabetes, re-
gistrando un total de 22
mil 832 pacientes en 562
unidades de salud.

TEMAS

� Está bien que las marcas internacionales se fijen en los tenangos para
sus diseños, lo que no agrada es que no den el crédito a los artesanos

MUESTRAS. Ayer, en Tenango de Doria el gobernador se sumó al reclamo realizado por el Gobierno Federal. 

ESCENARIO

Con siete casos de dengue en entidad
� En Hidalgo se registran un total de siete casos de
dengue, por lo cual se aplican diversas actividades
en las distintas regiones para hacer frente a este
padecimiento, informó la coordinadora estatal
del Programa de Vectores de la Secretaría de Salud
estatal, Josefina Ramos Frías.

Manifestó que se tienen cuatro tipos de ese pa-
decimiento, los más comunes son el grave y no
grave, pero hasta el momento no se registran de-
cesos por esta enfermedad en el estado.

Indicó que a escala nacional se presenta un in-
cremento de dengue, en Hidalgo el número es ba-
jo en comparación con otros años, ya que duran-
te el 2018 se presentaron un total de 139 casos.

En esta temporada de lluvias la dependencia
estatal aplica diversas actividades y un monito-

reo para combatir el mosquito que genera la en-
fermedad entre la población.

Josefina Ramos explicó que la SSH atiende las
cuatro fases del ciclo de vida de este insecto, para
verificar la cantidad que se presenta en las distin-
tas zonas del estado.

Para controlar su reproducción de aplica accio-
nes preventivas como es lava, tapa y elimina, co-
mo es el lavado de tanques, botes, limpieza en pa-
tios de viviendas, en planteles educativos en sus di-
versas áreas, edificios públicos, mercados y sitios
de alta concentración poblacional.

La recomendación a la poblaciónes limpiar los
contendores y botes, ya que son lugares donde se
puede tener una reproducción masiva y más  en
esta temporada de lluvias.(Alberto Quintana)
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[ MILTON CORTÉS ]
� Afirmaron comerciantes de
Pachuca que para el presente
fin de semana esperan un incre-
mento en la presencia de com-
pradores en comercios del pri-
mer cuadro de la ciudad, como
parte de las celebraciones del
Día del Padre.

Confirmaron que aunque no
es una fecha tan comercial, co-
mo la conmemoración del Día

de las Madres o Día del Niño, in-
crementa un poco el f lujo de
compradores en determinados
establecimientos.

"Estamos conscientes de que
no se espera una afluencia muy
significativa en la totalidad de
los comercios, más bien vemos
una mejora de clientes para co-
mercios de ropa de caballero de
zapatos, de perfumes, entre
otros; sin embargo, quien asista

a estos lugares tiene la alterna-
tiva de ingresar a otros locales y
adquirir productos de otra ín-
dole", manifestó el locatario Víc-
tor Martínez.

Añadió que de igual forma
prevén que prestadores de servi-
cios como restauranteros ten-
gan un fin de semana provecho-
so, ya que muchas familias acos-
tumbran acudir a estos puntos,
así como a cafés y bares.

"Las fechas festivas por lógica
son las más provechosas para
nosotros como comerciantes y
de igual forma para los presta-
dores de servicio y en ese sentido
estamos tranquilos porque sa-
bemos que los locatarios del pri-
mer cuadro de la ciudad nos ve-
remos beneficiados de alguna u
otra forma y esperamos que sea
un fin de semana por demás po-
sitivo en cuanto a ventas".

[ ADALID VERA ]

A
lumnos, padres de familia e incluso
docentes exigieron a la Secretaría
de Educación Pública de Hidalgo
(SEPH) remover a la directora de la

Escuela Primaria "18 de Marzo", localizada
en Pachuca, debido a que cometió diversas
irregularidades. 

A las 8 de la mañana, de este viernes, más de
300 tutores se manifestaron a las afueras del
plantel, situado en la colonia Céspedes, para
impedir el acceso. 

La razón de esta movilización fue que la di-
rectora Dolores Lara Flores no ha facilitado el
uso de los recursos financieros para realizar
mejoras a la infraestructura. Esto les hace pen-
sar que el dinero ya no está en la cuenta banca-
ria correspondiente. 

Se requieren en el plantel diversas modifi-
caciones y para ello es necesario retirar del
banco el dinero contabilizado en más de 100
mil pesos; sin embargo, la directora no accede
a firmar los documentos necesarios para eso. 

Más de 300 padres de familia, de los 600
que hay en el plantel, firmaron una minuta
para lograr la destitución, misma que ya fue
remitida a Atilano Rodríguez, titular de la
SEPH, y al propio gobernador, Omar Fayad. 

Acusaron a la directora de no ser objetiva
con los docentes, pues "tiene a sus favoritos"
a quienes les otorga ciertos beneficios. A los
profesores que trabajan por contrato los ame-
naza con no ampliarselos para siguiente ciclo
escolar, además no les permite faltas ni permi-
sos para salir a pesar de que tengan un rango.
A los docentes que deben ausentarse por cau-
sas de fuerza mayor, les cobra una cuota de
200 pesos por el día.

MOTIVOS. Acusan a Dolores Lara Flores de obstaculizar el uso de los recursos financieros para realizar mejoras a la infraestructura.

Unidos para conseguir
destitución de directora

CASO EN PACHUCA   A 

� Más de 300 tutores se manifestaron afuera de la Escuela Primaria 
"18 de Marzo", en la colonia Céspedes, para impedir el acceso 

DDÍÍAA  DDEELL   PPAADDRREE  

Confían en buen flujo de compradores 

Operativo especial para retiro de árboles

EESSTTRRUUCCTTUURRAA  FFRRAACCTTUURRAADDAA

[ REDACCIÓN ]
� José Arturo Santos García, director
de Medio Ambiente de Tulancingo,
informó que desde temprana hora
de este 14 de junio aplican un opera-
tivo especial para el retiro de cinco
árboles secos que representan ries-
go civil ante un posible colapso.

El operativo se desprende de la soli-
citud realizada por  autoridades vecina-
les de Jardines del Sur quienes pidie-
ron evaluar las condiciones de ese ar-
bolado, el cual se diagnosticó sin signos
de vida, de ahí que no tengan razón
de permanencia  pues además su es-
tructura está gravemente fracturada.

El retiro de ese arbolado seco se
realizará en calle en Johannes
Brahms Jardines del Sur y en Retor-
no Manuel M. Ponce y se tiene previs-
to apoyo de tránsito para dirigir la
vialidad en el sector  ya que además
se colocará un cercado durante las
horas de trabajo.
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La población hidalguense, como la del país, ha 
dejado de ser predominantemente joven; dominan
ahora los grupos en edades maduras y avanzadas

[ REDACCIÓN ]

E
n Hidalgo el trabajo infantil ha
disminuido de acuerdo al Mó-
dulo del Trabajo Infantil (MTI)
en el reporte de 2017 del Institu-

to Nacional de Estadística y Geografía
(INEGI), señaló la titular de la Secretaría
del Trabajo y Previsión Social de Hidal-
go, María de los Ángeles Eguiluz Tapia.

La estadística del MTI indica que de
2015 a 2017 la ocupación de meno-
res de edad disminuyó 12 por ciento
(%), esto significó 7 mil 970 niñas, ni-
ños y adolescentes menos trabajando;
por lo que en la entidad existen alrede-
dor de 60 mil 320 menores que traba-
jan, explicó la secretaria del trabajo.

Abundó en que en la entidad se rea-
lizan acciones conjuntas entre las dis-
tintas dependencias estatales, cáma-
ras empresariales y sindicatos que for-
man parte de la Comisión Interinstitu-

cional para la Erradicación del Traba-
jo Infantil y Protección de Adolescentes
en Edad Permitida para Trabajar (CIE-
TI); esfuerzos enfocados a disminuir el
trabajo infantil, bajo el eje rector de la
política transversal que impulsa el go-
bernador Omar Fayad Meneses.

Destacó que el tema del trabajo in-
fantil es un tema preocupante a nivel
nacional e internacional que involu-
cra a los tres órdenes de gobierno, or-
ganizaciones civiles y sociedad en su
conjunto, por lo que se deben sumar
esfuerzos para aplicar acciones espe-
cíficas, focalizadas y orientadas a dis-
minuir el fenómeno social.

Enfatizó que todas las dependencias
desde el ámbito de sus atribuciones lle-
van a cabo actividades acordes para
sensibilizar y proporcionar informa-
ción sobre las consecuencias del tra-
bajo infantil.

Disminuye trabajo infantil: STPSH 
RESULTADOS  S 

� Realizan en Hidalgo acciones conjuntas entre las distintas dependencias estatales 
� Tema preocupante a escala nacional e internacional: involucra a los tres órdenes de gobierno

ACCIONES. Pláticas en escuelas y talleres en municipios, como parte de la sensibilización.

No más abusos y explotación
� En el marco de la conmemo-
ración del Día Mundial contra
el Trabajo Infantil, 12 de junio,
la alcaldía de Tizayuca a través
del Sistema Municipal para el
Desarrollo Integral de la Fami-
lia (SMDIF,  1ue dirige Juana
García Rojas, llevó a cabo un
acto protocolario que dio ini-
cio una caminata en la que par-
ticiparon más de 300 personas.

Indicó el ayuntamiento que
el inicio del recorrido durante
el que niños, adolescentes y pa-
dres de familia gritaron  con-
signas como "Queremos estu-
diar y no trabajar", "No al mal-
trato infantil",  "No más abu-
sos y explotación" se dio frente
a las instalaciones de la Direc-
ción de Bomberos y Protección
Civil, localizadas en avenida
Juárez Sur a la altura de la Zo-
na Industrial y concluyó en la
Explanada Municipal. 

La marcha estuvo encabe-
zada por la presidenta  y di-
rectora del Sistema DIF Muni-
cipal, Juana García Rojas y
Sergio Abinadab Soto Hernán-
dez, director general de la Co-
misión de Agua y Alcantari-
llado del Municipio de Tizayu-

ca Hidalgo (CAAMTH), quien
asistió en representación del
alcalde, Gabriel García Rojas,
así como algunos otros fun-
cionarios públicos.

Bajo la coordinación de  Noé
Rosales Cruz, coordinador de
los Centros del Programa de
Atención para Menores y Ado-
lescentes en Riesgo (PAMAR),
se presentó un performance ti-
tulado "No nos quedamos ca-
llados" en dónde se habló so-
bre la violencia y explotación
laboral que sufren los niños
dentro del seno familiar.

En esta actividad en la que
participaron más de 300 perso-
nas, se contó con la asistencia
de los usuarios de los PAMAR
localizados en las colonias y
fraccionamientos de Huitzilla,
Rancho Don Antonio, Tepoja-
co, el Carmen, Pedregal Nue-
vo Tizayuca y Rojo Gómez.

Juana García Rojas comen-
tó que el objetivo de conmemo-
rar este día es crear concien-
cia, promover y sensibilizar a
la sociedad y principalmente
al núcleo familiar, sobre el abu-
so que existe en el trabajo in-
fantil. (Redacción)

l gobernador del estado
Omar Fayad nunca es-
tuvo plenamente con-
vencido de la operación

del Sistema de Transporte Metropo-
litano conocido como Tuzobús tam-
poco de la manera en que se conce-
siono ni quiénes eran los adminis-
tradores de la S.A.P.I. Felipe Ánge-
les, por eso cuando inicio su admi-
nistración ordeno una investiga-
ción a fondo al primer secretario de
movilidad Rufino León y luego a su
sucesor José Luis Guevara Muñoz.
Ambos encontraron irregularida-
des e inconsistencias que apuntaba
como único beneficiario a Joaquín
Gutiérrez quien había sido electo
en asamblea de socios como presi-
dente de administración de la em-
presa concesionaria del Tuzobús, y
quien según los documentos en-
contrados se habría aprovechado

de la posición para obtener dinero,
beneficiar a familiares e incluirlos
como socios sin ser transportistas
y recibir más de 100 concesiones
de diferentes rutas en Pachuca y la
zona metropolitana.
Pero la investigación no paro ahí,
en la Secretaría de Movilidad bus-
caban elementos y pruebas con-
tundentes que ligarán a exfuncio-
narios de la anterior administra-
ción incluyendo al propio exgober-
nador Francisco Olvera con el ne-
gocio del Tuzobus que costo más
de mil 200 millones de pesos en su
etapa inicial pero que sigue reci-
biendo cantidades millonarias ba-
jo el concepto de apoyo al trans-
porte, pero hasta ahora no hay
nada contundente.
Lo que sí consiguieron es quitarle
la concesión a la S.A.P.I. y el con-
trol de está a Joaquín Gutiérrez, a
través del grupo comandado por
Oscar Monzalvo, aunque aún se
mantiene la lucha en tribunales fe-
derales, por diferentes acciones ju-
rídicas promovidas por los despa-
chos jurídicos de ambos.
Hoy en la mesa del gobernador es-
tán las opciones de lo que puede
pasar con este sistema de transpor-
te que diariamente mueve a miles
de capitalinos, entregar la conce-
sión al grupo de socios contrarios a

Joaquín Gutiérrez o bien buscar a
otro grupo empresarial que pueda
tener solvencia para sanearlo y ha-
cerlo más rentable.
El conflicto también ya está en el
gobierno federal, pues Joaquín Gu-
tiérrez no parece estar dispuesto a
perder y ya busca el acercamiento
vía el congreso local e incluso con
senadores de Morena para exponer
lo que ellos consideran un abuso y
agravio de la Secretaría de Movili-
dad, así que la lucha aún no termi-
na y por el contrario cerca estamos
de ver nuevas revelaciones de quie-
nes han obtenido beneficios e in-
gresos millonarios del Tuzobús.
Quien está cerca de recibir un pro-
ceso sancionador grave es el con-
greso local y el presidente de la
Junta de Gobierno Ricardo Baptis-
ta, por haber usado las instalacio-
nes del poder legislativo, para un
evento partidistas de Morena, en la
que participó directamente la di-
putada Lisset Marcelino Tovar du-
rante la presentación de la cartilla
ética política de ese partido… El
Tribunal Electoral y los organis-
mos electorales, ya prepararan la
sanción que podría llevarlos inclu-
so a juicio de procedencia para
desafuero…

Twitter:@herreleo
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Tuzobús lucha
de poder
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[ MILTON CORTÉS ]

L
a tarde de este viernes
se registró un robo a
cuentahabiente en la ca-
becera municipal de Ti-

zayuca: presuntamente tres su-
jetos despojaron de 48 mil pe-
sos a un hombre que previa-
mente había retirado el efecti-
vo de una sucursal bancaria.

De acuerdo con los primeros
reportes, dos sujetos aguardaban
que la víctima abandonara las
instalaciones de la sucursal, ubi-
cada en la calle Ignacio Rodrí-
guez Galván, para despojarla del
dinero que recién había retirado.

Se informó de manera extrao-
ficial, que al menos se habrían
registrado dos detonaciones de
arma de fuego, pero ninguno de
los disparos fue dirigido en con-
tra de la víctima y mucho me-
nos habría alcanzado de mane-
ra accidental a algún civil.

Trascendió que tras apode-
rarse del dinero, los ladrones se
dieron a la fuga, a bordo de un
automóvil marca Dodge, tipo
Neón, color negro, con placas
de circulación, aparentemente
del Estado de México.

Se dio a conocer que los delin-
cuentes habrían escapado con di-
rección a la autopista México-Pa-
chuca, por lo que se implementó
un operativo de seguridad para
dar seguimiento al hecho.

Al cierre de edición autorida-
des municipales y estatales no se
habían pronunciado en torno a
este robo, pero se anticipó el ase-
guramiento de un delincuente.

Trascendió que testigos ase-
guraron que este tipo de aconte-
cimientos de inseguridad habí-
an cesado durante algunos me-
ses; sin embargo, los delincuen-

tes aprovechan los días de quin-
cena para estar al acecho de las
personas que acuden a alguna
de las sucursales bancarias del
lugar.

Atraco por miles de
pesos en Tizayuca

CONTEXTO   S

� Presuntamente tres sujetos despojaron de 48 mil pesos a un hombre 
que previamente había retirado el efectivo de una sucursal bancaria
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REFERENCIA. Tras apoderarse del dinero, los ladrones se dieron a la fuga. 

Nada de intimidaciones para Hidalgo 
� El estado no será intimidado o amedrentado
por delincuentes cobardes, por lo que se manten-
drán las acciones concretas para garantizar es-
tricta seguridad mediante la estrategia Hidalgo
Seguro, afirmó el titular de la secretaría del ramo
(SSPH), Mauricio Delmar Saavedra, luego del ho-
menaje de cuerpo presente, en memoria del po-
licía José Roberto Meneses Vargas, que perdió la vi-
da en cumplimiento de su deber.

Destacó el trabajo coordinado entre dependen-
cias municipales, estatales, federales y del Ejérci-
to para desarticular al grupo de delincuentes que
perpetró el asalto en el auditorio de Zempoala el pa-
sado jueves, con el fin de apoderarse del recurso
destinado al apoyo de personas de edad avanzada.

"Les pegamos duro y les mandamos la señal de
que en Hidalgo no vamos a permitir que entren
a dañar con este tipo de eventos, de haberlo logra-
do seguramente hubieran intentado regresar".

Insistió en que el operativo aplicado proyecta
la señal y una clase de geografía en la que se de-
termina en dónde comienza la demarcación y
mediante la cual se les deja muy en claro que no

se les quiere ahí y que se quiere un estado seguro.
Destacó que las investigaciones sobre este he-

cho delictivo se encuentran en proceso y anticipó
que sea cuál sea la procedencia de los implicados,
el delito se va a enfrentar de manera frontal "ya
que no son más que nosotros".

Respecto al respaldo para los deudos de José
Roberto Meneses Vargas, así como a las familias de
los dos uniformados municipales que se recuperan
en el Hospital General de Pachuca, señaló que el
gobernador, Omar Fayad Meneses, ha instruido
otorgar todo el respaldo jurídico y el que sea nece-
sario. (Milton Cortés)

TTRRAASS  AATTRRAACCOO  

Refuerzan
la vigilancia
para entrega
de apoyos
� Bajo un fuerte operativo de
vigilancia, la mañana de este
viernes continuaron la entre-
ga del segundo bloque de re-
cursos correspondientes al
programa de apoyo al adulto
mayor en la cabecera munici-
pal de Zempoala, donde antier
un grupo de delincuentes se
apoderó de un botín cercano
a los 2 millones de pesos.

Elementos de la Policía Mu-
nicipal de Zempoala y de la Es-
tatal resguardaron las inmedia-
ciones del auditorio municipal,
mientras otros vehículos con
uniformados a bordo recorrie-
ron calles aledañas para garan-
tizar la seguridad de las perso-
nas de edad avanzada.

Consideraron que para ga-
rantizar la seguridad de los asis-
tentes es necesaria la presencia
de uniformados a fin de inhibir
cualquier intento de asalto en
posteriores ocasiones.

El secretario de Seguridad
Pública en Hidalgo, Mauricio
Delmar Saavedra, confirmó
que derivado de la coordina-
ción que con la federación se
tendrá que reforzar la vigilan-
cia durante la entrega de este
tipo de recursos, en razón de
que son actividades calenda-
rizadas, información que pu-
diera filtrarse y causar más da-
ños como el perpetrado en
Zempoala.

Por otra parte, las autori-
dades manifestaron que des-
conocen la nueva fecha en que
entregarán los recursos corres-
pondientes a los adultos ma-
yores que integran el primer
bloque de personas que recibi-
rían su pago este 13 de junio. 

Pese a que se recuperó el
botín extraído por el grupo
de delincuentes, éste fue pre-
sentado ante la Procuradu-
ría General de Justicia de Hi-
dalgo (PGJEH) como parte de
las investigaciones del atra-
co. (Milton Cortés)

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
M

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

DDEELLMMAARR  SSAAAAVVEEDDRRAA  

|| regionespágina9decrónicahidalgo || 

HGO-09.qxd  14/06/2019  08:41 p.m.  PÆgina 9



SÁBADO, 15 JUNIO 2019|| regionespágina10decrónicahidalgo ||

CCOOMMPPAARRAATTIIVVOO  22001144

Menos recurso
para elección 
interna: PRD
� Elección interna del Partido
de la Revolución Democrática
(PRD) costará la mitad de lo que
destinaron en 2014 para el pro-
ceso de renovación, confirmó el
dirigente estatal del "sol azteca",
Héctor Chávez Ruiz, asimismo
el monto que contempla la Di-
rección Nacional Extraordinaria
(DNE) oscila entre los 40 a 50
millones de pesos, pues el pa-
drón de afiliados es menor al de
hace cinco años y ahora usarán
urnas electrónicas.

Como parte de la de renova-
ción de órganos de dirección
partidistas, el PRD firmó un
convenio de colaboración con
el Instituto Nacional Electoral
(INE) para comenzar el proceso
de afiliación mediante una apli-
cación móvil para construir un
listado nominal de adeptos con
miras a la elección interna a es-
cala nacional, así como estata-
les y municipales.

Respecto a los costos del pro-
ceso interno, el cabecilla perre-
dista consideró que el monto se-
rá menor comparado con lo que
destinaron en 2014, cuando
erogaron una cantidad superior
a los 120 millones de pesos.

"No tengo el dato exacto del
costo que se llevó o que el PRD
erogará, pero en la última elec-
ción fueron 126 millones de pe-
sos, en ese entonces con 6.5 mi-
llones de afiliados, hoy en el lis-
tado seguramente reducirá cer-
ca de 2 millones de afiliados en
el país, y pues eso evidentemen-
te abaratará los costos, entonces
estamos hablando de 40 a 50
millones de pesos".

Además, el "sol azteca" soli-
citó el uso de las urnas electróni-
cas para los cambios en órga-
nos de dirección del país, aun-
que todavía el INE no confirma
si optará por tal tecnología para
apoyar en la realización de pro-
cesos internos partidistas, situa-
ción que en caso de ratificarse,
sería la primera vez en la histo-
ria que ocuparían la modalidad
de urnas electrónicas para la re-
novación de dirigentes de cúpu-
las. (Rosa Gabriela Porter)

� Difunden los formatos para que aspi-
rantes a dirigir el Comité Ejecutivo Nacio-
nal del Revolucionario Institucional (PRI)
acrediten los apoyos y requisitos que esta-
blece la convocatoria del proceso interno
de selección, en los documentos específi-
ca los nombres de quienes suscribirán le-
galmente dichos respaldos, específicamen-
te de los comités estatales, sectores y orga-
nizaciones adherentes al partido.

Luego de que confirmaron el 11 de
agosto como fecha para llevar a cabo la
jornada para elegir al presidente y secre-
tario general de la dirigencia en el ámbi-

to federal priista, ahora la Comisión Nacio-
nal de Procesos Internos validó los for-
matos que las personas aspirantes a los
citados cargos utilizarán para acreditar
los correspondientes requisitos y apoyos
durante los registros.

De acuerdo con el calendario del edic-
to, para el 22 de junio prevén el registro de
suspirantes, en esta etapa requieren di-
versas especificaciones para obtener la
precandidatura, por ejemplo, presentar
los apoyos de sectores y organizaciones,
por ejemplo agrario, obrero, de mujeres,
jóvenes, entre otros.

Según la convocatoria, los respaldos
no serán menores al 20 por ciento (%) co-
rrespondiente a los comités directivos en
las entidades; al menos tres apoyos de los
sectores agrario, obrero y popular, así co-
mo el de mujeres, jóvenes y Movimiento
Territorial (MT); 20% de consejeros esta-
tales vigentes y 5% de afiliados.

En el acuerdo de difusión de formatos
también dieron a conocer los nombres de
quienes suscribirán dichos apoyos, es de-
cir los titulares de agrupaciones y de los
Comités Directivos Estatales. (Rosa Gabrie-
la Porter)

Reparten formatos para aspirantes al CEN 
PPRRII  

Mantienen lucha para incluir 
a las comunidades indígenas

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

I
nquieta a la Asociación Civil "Ciudadanía y Ge-
rencia Social" que el tiempo sea insuficiente pa-
ra realizar foros en donde participen agrupacio-
nes, pueblos y comunidades indígenas respecto a

una reforma política que garantice su verdadera re-
presentación en los procesos comiciales, de acuerdo
con el abogado, Arturo Copca Becerra, fue un logro
importante que el Congreso efectúe estas actividades,
pues al principio hubo resistencia.

La próxima semana llevarán a cabo los foros de
consulta dirigida a comunidades y pueblos indígenas
respecto a su participación efectiva y garantizada en
proceso electorales y cargos de elección popular, a par-
tir del ordenamiento del Tribunal Electoral del Esta-
do (TEEH).

Sobre ello, el titular de la AC consideró positivo que
exista apertura para estos espacios, con la intención
de planear y organizar consultas hacia las localidades
autóctonas, debido a que no todos tienen la posibili-
dad de trasladarse a la capital hidalguense.

"De entrada este foro es un avance porque en un
inicio estaban renuentes a hacer esta actividad pues
implica muchos cambios políticos, este foro es para
planear y construir los demás foros, evidentemente
aquí la gente que asiste es una representatividad pero
no convoca a un sector importante, por cuestión geo-
gráfica a muchos se les complica, pero este foro es de
planeación y organización".

Asimismo, reconoció que el tiempo para debatir una
reforma electoral, específicamente en materia indíge-
na, es necesario más tiempo para precisar diferentes
tópicos como adscripción para los candidatos, porcen-
taje de representación en las planillas municipales, for-
mación política y presupuesto focalizado.

"Es algo que en lo particular me preocupa, nosotros
hicimos una propuesta al Congreso, para incluir al me-
nos ocho cabeceras de distrito, el punto es que el tiem-
po se agota y afortunadamente el encuentro que hici-
mos fue un detonante y ayudó, pero una consulta de-
be ser informada, con tiempo".

REFORMA POLÍTICA  A

� Preocupa que no alcance el tiempo para realizar foros en donde participen
� Foro es un avance porque estaban renuentes: Ciudadanía y Gerencia Social

PASOS. Fue un logro importante que el Congreso efectúe estas actividades, pues al principio hubo

resistencia.
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� Desde el próximo 1 de julio, la
Procuraduría Federal del Consu-
midor (Profeco) será autoridad fis-
cal, por lo que tendrá la facultad
de cobrar las multas que aplique a
establecimientos o productos que

no cumplan o violen la Ley Federal
de Protección al Consumidor. 

En 2018, la cámara de diputa-
dos del Congreso de la Unión, mo-
dificó la Ley federal de protección al
consumidor, con lo cual se posibi-

litó a la Profeco para iniciar Pro-
cesos Administrativos de Ejecución
(PAE), mismas que entrarán en vi-
gor a partir del próximo mes, una
vez que se venció el plazo estableci-
do en los artículos transitorios.

Las multas se pagarán direc-
tamente en las oficinas de la
Profeco y a su vez se informará
a la Secretaría de Hacienda los
cobros que se realizan. 

La dependencia iniciará con el
cobro de las multas generadas en el
primer semestre del año, para lo

cual ya recibieron la asesoría ne-
cesaria de la Secretaría de Hacien-
da, así como del Servicio de Admi-
nistración Tributaria (SAT).

Además, se llevaron a cabo las
adecuaciones necesarias al inte-
rior de la Procuraduría y de las ofi-
cinas de enlace en los estados, las
cuales anteriormente eran nom-
bradas delegaciones y que también
cambiaron a partir de este año.

En su mayoría las multas son
por incumplimientos de Normas
Oficiales Mexicanas (NOM) donde

se incluyen empresas de distintos
sectores como el turismo, energé-
tico y de alimentos.

Anteriormente, se contaba con
convenios con los gobiernos estata-
les o municipales, quienes eran
los encargados de cobrar las san-
ciones, como autoridades ejecu-
toras y el recurso se quedaba en
sus arcas, cuando tenían la posi-
bilidad de recuperarlo; pero con
esta nueva disposición, el dinero
ya llegará a la Secretaría de Ha-
cienda. (Jocelyn Andrade)

EENN  JJUULLIIOO  

[ JOCELYN ANDRADE ]

I
ntegrantes de la denominada Ola Ce-
leste acusaron que el Congreso no los
tomó en cuenta para el foro que se lle-
vará a cabo el domingo, en el cual se

pretenden tratar entre otros temas, la in-
terrupción legal del embarazo.

En conferencia de prensa, representan-
tes de diferentes organizaciones sociales
reprocharon que no fueron tomados en
cuenta para el foro denominado "Progre-
sividad de los derechos sexuales y repro-
ductivos de las mujeres", el cual habrá de
llevarse mañana, "pese a promoverse co-
mo espacio inclusivo, donde todas las par-
tes serán escuchadas".

"Asumimos que no está considerada
nuestra participación, misma que fue so-
licitada por diversos medios, tanto ver-
bales, como electrónicos sobre todo, for-
males a través de escritos debidamente
formalizados".

Exigieron una revisión a fondo de las
reformas que se propusieron en marzo pa-
sado al código penal para Hidalgo, en las
cuales se pretenden modificar los artículos
154, 155, 156, 157 y 158, para establecer
la interrupción legal del embarazo.

Por ello, anunciaron una serie de ac-
tividades para que los legisladores co-
nozcan su postura con respecto al tema,
misma que aborda elementos biológicos,
médicos, jurídicos, sociológicos, éticos y
de política pública, pues consideran que
una reforma que implica el Supremo de-
recho humano que es la vida, necesita
ser planteada bajo la mayor perspectiva
integral posible.

La idea es agotar el diálogo y la concor-
dia además de procedimientos legales que
permitan la construcción de una sociedad
más apegada a la legalidad.

VOCES. "Se puede atender en su justa dimensión sin llegar a posturas unilaterales o radicales, como ha sido del conocimiento público, nuestros actos se han dado en
las mesas de diálogo, en foros regionales, que en el propio Congreso se organizaron a lo largo y ancho del estado, en las pláticas con los diputados y diputadas, con los
medios de comunicación así como la exposición en las calles, siempre con respeto con las instituciones y al marco jurídico".

Reclamo de Ola Celeste
hacia Legislatura estatal

CONSTELACIONES   A

� Acusaron integrantesque el Congreso no los tomó en cuenta para el foro que
se llevará a cabo el domingo, donde abordarán la interrupción legal del embarazo

AA  SSOOFFOOMM

Quitará Condusef registro por incumplir plazos 
� Retirará la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los
Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) el registro de 77 socieda-
des financieras de objeto múltiple, no reguladas (Sofom, ENR) por no
haber renovado en los plazos y términos establecidos conforme a la
normatividad aplicable, el dictamen técnico requerido que emite la
Comisión.

Del total de lasSofomque tienen causal de cancelación, 59 no tienen
créditos activos y las 18 restantes reportan un saldo de cartera de cré-
dito total por poco más de 426 millones de pesos.

Desde julio de 2015 al 31 de mayo del presente año, se promovió la
cancelación del registro a mil 3441 sociedades, las cuales tienen que li-
quidarse o transformarse.

No obstante lo anterior, el sector integrado por mil 652 Sofom, ope-
ra con regularidad, cumple con la normatividad aplicable y compite en
el mercado reportando una cartera de crédito total de 547 mil 806
millones de pesos, con un índice de morosidad de 5.1 por ciento.

En conjunto tienen celebrados poco más de 6 millones de contratos
de crédito con personas físicas y morales.(Jocelyn Andrade)

Profeco, facultada para 
cobrar multas; cambios
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El Mercado Solidaridad, en la colonia Guadalu-
pe, así como el Tianguis Tradicional de los Jue-
ves, en la Centro, fueron puntos visitados por
el alcalde de Tulancingo, Fernando Pérez Rodrí-
guez, quien refrendó su compromiso de gene-
rar centros de abastos más dignos, con seguri-

dad y orden.
Indicó el ayuntamiento que uno a uno, recorrió
los pasillos y dialogó con los comerciantes
quienes manifestaron su entera disponibilidad
para que los mercados se preserven como los
principales puntos de abasto y cumplir con lo

necesario para que se detonen esos polos co-
merciales.
La visita, dijeron los comerciantes, es de mu-
cho provecho porque se ven de manera físi-
ca aquellos aspectos donde es necesario
trabajar e incluso  innovar  para mantener
la preferencia de la población en la provee-
duría de alimentos y mercancías que son de
primera necesidad en el consumo, mejoran-
do las áreas de trabajo.
El presidente reconoció la valía de los mercados
y tianguis, pues los centros de abasto son quie-
nes ponen al alcance los alimentos que serán
llevados a las casas de miles de familias.
Pérez Rodríguez  dijo  que fuera del ámbito ins-
titucional  también programa visitas casuales
para consumir o platicar con quienes realizan
actividad de venta en estos iconos en la ciudad.
A lo largo de ambos recorridos, el  mandatario
recibió muestras de respaldo por parte de los
comerciantes quienes a su paso estrechaban
su mano y le pidieron volver.
El presidente recordó que en mayo entró en
vigor el nuevo reglamento de mercados de
Tulancingo, participando en esta importante
consolidación los líderes de los mercados.
En ese ordenamiento sobresalen puntos fun-
damentales como concesiones, protección
civil y sanidad.
Respecto al tianguis semanal, el mandatario
dijo que es un gran escaparate para mostrar
los productos locales.
Se destacó que en el Solidaridad apoyarán pa-
ra darle mayor difusión a fin de que sean más
quienes acudan y abastezcan su despensa en
este lugar.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..  

[ REDACCIÓN ]

U
na segunda fase de
estudios, avalados
por la Comisión Esta-
tal de Agua y Alcan-

tarillado (CEAA), ratificó que
el hídrico que abastece el po-
zo Valle Verde es potable y ap-
to para uso y consumo hu-
mano.

Así se informó en rueda de
prensa, encabezada por el ti-
tular de la Comisión de Agua
Potable y Alcantarillado de
Tulancingo (CAAMT), Rodol-
fo Pascoe López, quien desta-
có el total de pozos se traba-
jan conforme la norma 127
de la Secretaría de Salud y ello
da garantía en la potabilidad
del vital liquido. 

El resultado del estudio, es
soportado con análisis físico-
químicos practicados por em-
presas certificadas, incluso se
tiene el respaldo del laborato-
rio de la CEAA para dar la ga-
rantía plena.

El tercer y último estudio
se practicará con la empresa
ABC y se efectuará en los pró-
ximos 15 días, con la toma de
muestras para la espera de úl-
timos resultados.

Descartó el funcionario ca-
tegóricamente que el agua
contenga arsénico como se
difundió de manera irrespon-
sable en redes sociales y ante
ello las direcciones jurídicas
de CAAMT y la del municipio
procedieron legalmente por

la publicación y difusión de
esa información dolosa y sin
sustento.

Se anticipó que se esperara
el cauce legal que determine
la autoridad, ante el hecho de
difundir información falsa,
irresponsable y carente de to-
do fundamento.

Como organismo opera-
dor se seguirá garantizan-
do que el  suministro de
agua está ajustado a la nor-
ma sanitaria.

En la rueda de prensa se
entregaron a los representan-
tes de medios copias de las
muestras realizadas en este
segundo estudio físico- quí-
mico a cargo de  laboratorios
RB, S.A DE C.V.

♠

CENTROS DE ABASTO MÁS DIGNOS 
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Modifican 
Bando  a
favor de
menores 
� En congruencia con la norma-
tiva nacional e internacional, así
como la política transversal para
el desarrollo y protección de niñas,
niños y adolescentes establecida en
el Plan Estatal de Desarrollo 2016-
2020, fueron adheridos cuatro pá-
rrafos al artículo 394 del Bando de
Policía y Gobierno en materia de
trabajo infantil así como de adoles-
centes y protección de menores tra-
bajadores en edad permitida.

Dicha adhesión emana del dic-
tamen con efectos de decreto que
emitieron las Comisiones de Dere-
chos Humanos y de Asistencia So-
cial del Ayuntamiento, ya que es
preocupación y ocupación de este
gobierno que las niñas, niños y ado-
lescentes, hasta los 15 años de edad
tengan como su principal prioridad
su formación integral.

Igualmente, al  tratarse  de adoles-
centes de 16 y 17 años, en edad per-
mitida para trabajar, lo hagan en
mejores condiciones, cumpliéndose
en todo momento la legislación la-
boral vigente así como convenio in-
ternacionales ratificados en nuestro
país y normas oficiales establecidas
para su protección.

En el  artículo 394 del Bando de
Policía y Gobierno, se señala expresa-
mente la prohibición al trabajo in-
fantil y tratándose de adolescentes
que hayan cumplido 16 y 17 años
de edad podrán trabajar siempre y
cuando hayan concluido su educa-
ción básica obligatoria.

En el mismo ordenamiento se
indica que corresponderá al Sis-
tema del Desarrollo Integral de la
Familia, Sistema DIF Tulancingo,
Secretaria de Seguridad Ciudada-
na así como a Reglamentos y Es-
pectáculos  mantener vigilancia
permanente para verificar que en
el territorio del municipio, se dé
cumplimiento  a las políticas de
erradicación del trabajo infantil.
(Redacción) 

Agua de pozo Valle Verde es
potable y apta para consumo

CAAMT   S

� Estudios avalados por la Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado
� Trabajan según lo establecido en la norma 127, de la Secretaría de Salud
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¡OJO! Descartó el funcionario categóricamente
que el agua contenga arsénico como se difundió
de manera irresponsable en redes sociales
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Acciones de vivienda
a favor de habitantes

[ ALBERTO QUINTANA ]

H
idalgo representa el 2.3
por ciento (%) del mer-
cado de vivienda a es-
cala nacional y en los

últimos 12 meses se han coloca-
do 2mil créditos para adquisición
de casas en Pachuca, afirmó el
presidente de la Cámara Nacio-
nal de la Industria de Desarrollo
y Promoción de Vivienda (Cana-
devih), Guillermo Juárez Gonzá-
lez, durante la reunión con em-
presarios del sector.

Durante este periodo se ha
aplicado un monto total de 1.3
mil millones de pesos, pero se re-
gistra una caída gradual en el fi-
nanciamiento de vivienda de in-
terés social.

Guillermo Juárez indicó que
líderes del sector vivienda se reu-
nieron en Pachuca para abordar
temas referentes a la vivienda
económica, subsidios y perspecti-
va de la industria en el estado.

Explicó que el exceso de trá-
mites y la sobre regularización
está frenando a la industria de la
vivienda, pues expuso que en el
estado el proceso de construcción
tarda 3 años en concretarse. 

Aseguró que el encuentro abre
a los participantes el panorama
y a los expertos para retroali-
mentarse con información que
conduzca hacía la generación

de vivienda que apoye a la tran-
sición de ciudades ordenadas y
sustentables.

"Los desarrolladores quieren
continuar generando vivienda
en el estado, pero el sector re-
quiere certeza y conocer los pla-
nes de desarrollo de los diferen-
tes municipios de Hidalgo".

Juárez González indicó que el

gremio que representa no se can-
sará de sumar esfuerzos con los
gobiernos, federal, estatal y mu-
nicipal, para construir hogares y
seguir siendo el brazo para hacer
realidad la Política Nacional de Vi-
vienda, pues aseveró, son las per-
sonas quienes crean una sociedad
más próspera, justa y equitativa. 

Marco Antonio Vera Flores,

subsecretario de Ordenamiento
Territorial de la Secretaría de
Obras Públicas y Ordenamiento
Territorial (SOPOT), comentó
que el foro servirá para anali-
zar soluciones que coadyuven
a resarcir el déficit de viviendas
que existen en el estado, según
cifras del INEGI es de más de 22
mil viviendas.

JUÁREZ GONZÁLEZ. Los desarrolladores quieren continuar generando vivienda en el estado, pero el sector requiere certeza y
conocer los planes de desarrollo de los diferentes municipios de Hidalgo. 

� Sostuvo presidente de la Canadevih reunión con  empresarios del sector
� Exceso de trámites frena esta industria; proceso de construcción tarda 3 años 

COPARMEX

Impulso a compromiso de
colaboración con empresas
� Respalda la Confederación Patronal de
la República Mexicana (Coparmex)el com-
promiso de colaboración firmado entre el
Gobierno de México y el Consejo Coordi-
nador Empresarial, indicó el dirigente em-
presarial Ricardo Rivera Barquín.

Expuso que el acuerdo impulsarála inver-

sión pública, privada y reactivar el crecimien-
to de la economía y ayude a reducir las bre-
chas de desigualdad e inequidad en México.

"La Coparmex considera que ese acuer-
do constituye una buena señal de que es po-
sible iniciar una nueva fase de cooperación
entre los sectores público y privado en el que

AJACUBA

Exigen la
revisión a 
obra del
parque
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Demandaron integrantes del
comité de obra del parque re-
creativo de Santa Jacoba, en
Ajacuba, la pronta revisión de
parte del municipio y la Contra-
loría estatal ya que aseguran
que la construcción de la plaza
pública tiene serias deficiencias
constructivas.

Francisco Basurto Acosta, pri-
mer vocal del comité de obra, di-
jo que hace unos días se realizó
una inspección de las labores en
el que participaron la diputada
local Jajaira Aceves Calva, pre-
sidenta de la Comisión de Obras
Públicas del Congreso de Hidalgo,
los integrantes del comité de
obra, representantes de la secre-
taría de contraloría, de la presi-
dencia municipal y vecinos.

Aseguró que todas las ins-
tancias constataron el pésimo
estado del parque ya que se lle-
vó a un perito externo para que
de manera imparcial analizara
la obra.

prevalezcan la vigencia del Estado de Dere-
cho,la confianza y la certidumbre". 

Hay optimismo en que los compromi-
sos que hoy se asumen se traduzcan en
acciones de gobierno que permitan ele-
var la inversión privada en 2.5% del PIB
en los próximos dos años, potenciando el
incremento dela inversión pública. 

Con este acuerdo, México tiene la
oportunidad de reposicionarse como
una economía fuerte y capaz deatraer
mayores inversiones, independiente-
mente del complicado entor no
global.(Alberto Quintana)

LA

cronica
SÁBADO, 

15 JUNIO 2019
DENGUE. Mantiene estado baja cifra, casos  .3
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